
八街市教育委員会議事録

令和５年第１０回定例会

期 日 令和５年１０月２６日（木）

開会 午後 １時２５分

閉会 午後 １時５１分

場 所 団体研修室

教育長及び 教 育 長 浅 尾 智 康

出 席 委 員 教育長職務代理者 山 田 良 子

委 員 吉 田 昌 弘

委 員 橋 爪 通 代

委 員 近 藤 博

出 席 職 員 教 育 部 長 土 屋 武 志

教 育 総 務 課 長 富 谷 和 恵

学 校 教 育 課 長 一 瀬 祐 彦

社 会 教 育 課 長 兼 中 央 公 民 館 長 兼 郷 土 資 料 館 長 須賀澤 勲

ｽﾎﾟｰﾂ振興課長兼ｽﾎﾟｰﾂﾌﾟﾗｻﾞ所長 土 屋 顕 仁

図 書 館 長 富 谷 のり子

学校給食センター所長 岩 井 済

教育総務課副主幹（事務局） 幸 野 慎 一

１．教育長開会宣言

○教育長

ただいまから、令和５年第１０回八街市教育委員会定例会議を開会します。

本日の出席委員は５名全員です。

定足数に達しておりますので直ちに会議を開きます。

本日の日程は事前に配付のとおりです。

○教育長

初めに１０月１日付けで近藤博委員が就任されましたので、近藤委員からご

挨拶いただきたいと思います。

○近藤委員

ただいまご紹介いただきました近藤と申します。
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この度このような重要な任務をいただきまして、ありがとうございます。

私は教員人生の８割ほど八街でお世話になりました。

まだまだ力はありませんけれども、努力して頑張っていきたいと思いますので、

よろしくお願いいたします。

２．議事録署名人の指定

○教育長

議事録署名人に山田職務代理者と吉田委員を指定します。

３．教育長報告

○教育長

教育長報告を土屋部長よりお願いします。

○教育部長

資料の１ページをご覧ください。

令和５年９月２０日から１０月２５日まで、教育長が出席しました主な行事及

び動静についてご報告いたします。

はじめに、９月２８日の朝陽小学校を皮切りに、１０月２０日の八街東小学

校まで、各幼稚園及び各小学校の運動会が開催されました。

教育長は、教育長報告のとおり出席しましたが、その他、山田教育長職務代

理者には、朝陽小学校、実住小学校、川上小学校及び各幼稚園、近藤委員には、

川上小学校の運動会にそれぞれご出席いただいております。

お忙しい中ご出席をいただきまして誠にありがとうございました。

それでは報告書に沿ってご報告申し上げます。

９月２１日 市議会議場にて、臨時議会に出席いたしました。

この臨時議会で、近藤博教育委員の任命について同意を求める議案が提出され、

承認されました。

９月２２日 郷土資料館及び中央公民館廊下にて実施いたしました、令和５

年度郷土資料館企画展を視察いたしました。この企画展は、明治６年に千葉県

が誕生してから１５０周年を記念する意義を込めた企画展でもあり、千葉県の

誕生とともに八街市がどのように発展したのかを地図・絵図・写真資料を活用

し、９月１２日から１０月２０日まで展示したものです。期間中の観覧者数は、

観覧者名簿に署名していただいた数で約１０００人で、とても好評の内に終了

しました。終了後は、市内小中学校及びイオン八街店での展示を計画しており

ます。

なお、９月２０日には、山田教育長職務代理者、並木委員、橋爪委員にも観

覧をいただいております。

９月２２日同日 図書館で実施した「いのちの輝き展」を視察しました。こ
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の展示は、９月１２日から２６日までの期間、図書館の一部のスペースを活用

し、骨髄バンクの普及啓発のため千葉県骨髄バンク連絡会と八街市が開催した

ものです。展示内容は、白血病などの病と闘いながらも「生きたい」という強

い意志を絵やメッセージなどを展示するとともに、図書館では関連図書を集め

た特設ブースを設置しました。

９月２７日 大会議室にて、交通安全プログラム報告会に出席しました。こ

の会議は第４期通学路交通安全プログラムの危険箇所及び対策についてその進

捗状況を報告するもので、佐倉警察署、印旛土木事務所、安全安心担当官、防

災課、道路管理課等の関係者に出席いただき、情報の共有を図りました。

９月２９日 市議会議場にて、令和５年９月議会開会に臨みました。今議会

は、令和４年度決算にかかる決算審査特別委員会も行われ、明日２７日に閉会

する予定ですが、１５議案が審議され、教育委員会からは第４号議案の第５号

補正予算において２件の補正予算を計上しました。

１件目は、「二州小学校フェンス改修工事（小学校施設整備事業費）」とし

て、５６６万２千８００円を計上しました。これは、市道に隣接する二州小学

校フェンスの改修を市道の改修と併せて実施するもので、１０月２７日の本会

議における議決を経て、１１月の入札に付し、１２月に八街市が契約をする予

定です。

２件目は、「八街第一幼稚園空調機器設置工事（幼稚園施設整備事業費）」

として、３６４万１千円を計上しました。これは、学童クラブを八街第一幼稚

園に増設することに伴い、幼稚園の環境整備をするために行うもので、１件目

と同様、議決後、１１月の入札に付し、令和６年１月に八街市が契約をする予

定です。

一般質問では、１６名の議員から通告があり、教育委員会関係では、「タブ

レット端末の有効性と読み書きの向上手段は」、「不登校児童の現状は」、「給

食費の無償化」、「LGBTQ プラス教育について」、「災害時の学校の対応につい
て」など７名の議員から２６の質問がありました。その内、「タブレット端末

の有効性と読み書きの向上手段は」の答弁では、「読む活動」や「書く活動」

とＩＣＴ教育をバランス良く取り入れ、それぞれの良さを最大限に発揮するこ

とで、児童生徒の学力向上が図られるよう取組みを進めていくことを答弁いた

しました。

１０月２日 市長室にて、教育委員任命式に出席いたしました。並木光男委

員の任期満了に伴い、近藤博委員を任命するにあたり、市長から辞令の交付を

受けました。

１０月４日から６日まで、市議会議場にて９月議会一般質問に臨みました。

詳細は、先ほど述べたとおりでございます。なお、一般質問の詳細につきまし

ては、１１月の定例会でご報告いたします。
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１０月８日 北部グラウンドにて、第４０回八街市ソフトボール大会開会式

に出席しました。参加チーム数は、各区から１１チームが参加し、熱戦を繰り

広げ朝日区が優勝しました。

１０月１０日 特別会議室にて空手選手、植草歩氏の表敬訪問に参加しまし

た。この表敬訪問は、女子組手６８㎏超級で、アイルランド・ダブリン大会に

て、今年の世界年間ランキングを１位で終え『グランドウィナー２０２３』(年

間チャンピオン)を受賞、表彰されたことを受けての訪問で、終始和やかな雰

囲気の懇談となりました。植草選手は「今回の試合では、世界選手権日本選手

団とは違い、大会への参加は自身で決定し、費用も工面したことを語り、１人

でアイルランドまで行き、コーチも他の国のコーチにお願いし、今までのよう

なサポートなく行きました。逆にラフに挑め、そして私には他の国にもたくさ

んの友達がいるということを知りました。日本チーム以外の国の方々から応援

が聞こえる度に幸せでした。」と大会を振り返っていただきました。

１０月１２日 八街中央中学校にて、教育支援委員会に出席しました。この

委員会は、八街市公立小中学校の児童・生徒及び来年度就学する児童に対し、

適切な就学先及び教育支援について審議を行うことを目的に、年４回開催され

るものです。障害のある児童・生徒に対し、適切な就学先の検討を行うととも

に、就学後において一貫した支援を行うために、総勢５７名、主に来年度中学

校に進学する児童について審議を行いました。

１０月１５日 八街中央公民館にて、第６６回八街市民文化祭芸能部門発表

会を鑑賞しました。民謡、吟詠、合唱、マジックの発表が行われ、出演者及び

観覧者数は１４８名でした。なお、１０月２１日に行われました、百人一首大

会には、山田教育長職務代理者が運営者として参加していただいております。

１０月２０日 八街北小学校にて、公開授業研究会として、千葉県通学路推

進事業（学校安全総合支援事業）が開催されました。八街北小学校２年生約４

０人とその保護者が参加し、はじめに児童は卓球台で再現したＴ字路交差点を

横断し、２回目では、通学の様子を見守った保護者のアドバイスを踏まえて、

横断する児童の様子が見られました。なお、この研究会には、山田教育長職務

代理者及び橋爪委員に出席いただいております。

１０月２２日 第３回小出義雄杯八街落花生マラソン大会が秋晴れのもと盛

大に開催されました。この大会には、北は宮城県、南は沖縄県からの参加者も

含め１４８０人に参加していただき、無事故で大会を終了しました。なお、こ

の大会には、お忙しい中、全ての教育委員の皆様にご来場いただきました。

そのほかの行事等につきましては、書面をもって報告させていただきます。

○教育長

私からも報告させていただきますと、郷土資料館、中央公民館の廊下に展示

した令和５年度郷土資料館企画展「土に実りぬ」ですが、この展示自体は先週
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で終了いたしましたが、ちょうど市民文化祭が行われている最中でしたので、

多くの方がこの展示に目を止めてくださって、改めて八街の歴史をしみじみと

あのパネルをご覧になりながら感じていただくことができました。

あわせて９月３０日には、千葉黎明高校の創立１００周年記念式典が行われ

まして、その際、西村理事長からは初代校長の西村繁先生以降の学校の歴史だ

けではなく、西村郡司氏以来、八街がどのように発展してきたかというお話も

丁寧に紹介していただきました。八街市民の皆さんがさまざまな視点や角度で

自分たちの郷土の歴史を振り返り、誇りや愛着を持てるような取組みをこれか

らもしていきたいと感じたところです。

ただいまの報告に対して、質問等ありましたらお願いします。

＜質疑なし＞

４．前回議事録の承認について

○教育長

続いて、議事録の承認についてお諮りします。

前回議事録について９月２０日に開催しました第９回教育委員会定例会の議

事録の写しをお手元にお配りしておりますが、内容について、ご異議ありませ

んか。

＜異議なし＞

異議なしと認め、当該議事録につきまして、後ほど議事録署名人からの署名

を頂戴したいと思います。

５．議題

○教育長

それでは続きまして、本日の議題を宣告します。本日の案件は議案第１号と

第２号の議案２件、第１号報告の報告１件です。

続いて非公開について、お諮りします。本日の案件を見ますと、議案第１号

及び第１号報告については、教育委員会会議規則第１３条第１項第４号「関係

機関との協議を必要とする事項」に該当すること、また議案第２号については

同規則同条同項第１号「任命・処罰・人事」に該当することから非公開により

審議したいと思いますが、ご異議ありませんか。

＜異議なし＞

○教育長

ご異議無しと認め議案第１号及び議案第２号と第１号報告は非公開により審

議することとします。

それでは議題に入る前に教育委員の報告があります。

先ほど教育長報告の中でも触れましたが、幼稚園、小学校の運動会が無事に

-5-



開催されました。ご覧いただきました山田教育長職務代理者からその内容につ

いてご報告をお願いしたいと思います。

○山田教育長職務代理者

幼稚園と小学校の運動会に参加させていただきました。小学校の方がまず午

前中の開催ということで、コロナ明けの開催ですが、昔のようにお弁当を持っ

て家族で食べてというところまでは本年度の運動会では行われませんでした。

午前中のみの開催ですから大変中身が凝縮され、よく練られた充実した運動会

だったと思います。また安全面もとてもよく配慮されていまして、子どもたち

も精一杯頑張って、先生方による十分な指導がなされていたと思います。

子どもたちが自ら進んで自分たちで進めていく、子どもたち主体の運動会だ

ったというのが小学校の運動会を見ての感想です。

また幼稚園の方も３園とも参観させていただきました。子どもたちが可愛ら

しくのびのびと、先生方の的確な指導支援のもとに演技に励んでおりました。

また、特に印象に残ったのは川上幼稚園で、園児数は少なくなってきたのです

が、地域の方々、卒園生、小学生、中学生、高校生等たくさん参加して、一体

になって運動会を楽しんだというのがとても印象的でした。また特に川上小学

校の児童もたくさんの方々が来てくれました。

以上、運動会の感想をご報告とさせていただきます。

○教育長

ありがとうございました。

続きまして、１０月２０日に八街北小学校で行われた公開授業研究会につい

て、参観いただいた橋爪委員からお願いいたします。

○橋爪委員

八街北小学校で行われた公開授業研究会について、２年生が対象で、授業参

観のような形で親御さんが見ている中で行われました。

児童が横断歩道を渡る様子を、親御さんがきちんとできているかどうかを見

て、お子さんにアドバイスするという形で行われました。１回目を踏まえて、

２回目は気をつけて、とてもよくできるようになっていました。以上です。

○教育長

ただいまの報告について、何かご質問はありませんか。

＜質疑なし＞

それではここからの審議は非公開となります。

議案第１号 非常勤の特別職の職員の報酬および費用弁償等に関する条例の一

部を改正する条例について

社会教育課長の説明後、協議を行い、原案どおり可決した。
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議案第２号 八街市教育委員会職員の分限（休職）処分について

給食センター所長の説明後、協議を行い、原案どおり可決した。

第１号報告 専決処分について

図書館長が説明を行った。

○教育長

それでは以上で、本日の議題は終了いたしました。

６．その他

○教育長

その他について、事務局から何かありますか。

＜特にありません＞

７．教育長閉会宣言

○教育長

それでは、本日の日程はこれをもって終了し、閉会とします。

ありがとうございました。

-7-



令和５年第１０回八街市教育委員会定例会議事日程

令和 ５年 １０月２６日（木）

午後１時３０分 団体研修室

定 例 会

第１ 教育長開会宣言

第２ 議事録署名人の指定

第３ 教育長報告

第４ 前回議事録の承認について

第５ 議 題

（１）議決事項

議案第１号 非常勤の特別職の職員の報酬及び費用弁償等に関する条例の一

部を改正する条例について

議案第２号 八街市教育委員会職員の分限（休職）処分について

（２）報告事項

第１号報告 専決処分について

第６ そ の 他

第７ 教育長閉会宣言
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教育長報告

令和５年９月２０日～令和５年１０月２５日

日付 曜日 時 間 場 所 内 容

9/20 水 9:35 八街第一幼稚園、八街北中学校 学校訪問

〃 〃 13:30 大会議室 教育委員会定例会議

〃 〃 15:00 中央公民館 社会教育委員会議

9/21 木 10:00 議場 市議会臨時会

〃 〃 16:00 第１会議室 部課長会議

9/22 金 9:00 団体研修室 臨時校長会

〃 〃 13:30 中央公民館 令和５年度郷土資料館企画展

〃 〃 図書館 いのちの輝き展

9/25 月 10:30 大会議室 高齢者福祉計画策定委員会

9/26 火 13:30 第１会議室 記者会見

9/27 水 15:00 大会議室 交通安全プログラム報告会

9/28 木 9:30 特別会議室 一般質問市長打合せ

9/29 金 10:00 議場 市議会本会議（令和５年９月議会開会）

9/30 土 10:00 千葉黎明高校 千葉黎明高校創立１００周年記念式典

10/2 月 8:55 市長室 教育委員辞令交付

〃 〃 9:10 特別会議室 庁議

〃 〃 9:45 団体研修室 職員採用面接

10/3 火 8:50 〃 〃

〃 〃 14:30 八街東小学校 校長会

10/4 水 10:00 議場 市議会本会議（一般質問）

10/5 木 10:00 〃 〃

10/6 金 10:00 〃 〃

10/7 土 八街第一幼稚園、川上幼稚園、朝陽幼稚園 幼稚園運動会

10/8 日 7:40 北部グラウンド 第40回八街市ソフトボール大会

10/10 火 9:00 教育長室 教育委員会連絡会議

〃 〃 14:00 市長室 植草歩氏表敬訪問

10/11 水 10:00 議場 市議会本会議(議案質疑)

10/12 木 9:50 川上小学校、笹引小学校、実住小学校 目標申告校長中間面談

〃 〃 13:30 八街中央中学校 教育支援委員会

10/13 金 交進小学校、実住小学校 小学校運動会
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10/14 土 二州小学校、笹引小学校 〃

〃 〃 川上小学校、八街北小学校 〃

10/15 日 11:20 中央公民館 市民文化祭芸能部門発表会

10/16 月 11:00 交進小学校、八街北中学校、 目標申告校長中間面談

朝陽小学校、八街東小学校 〃

10/18 水 10:15 二州小学校、八街南中学校、八街北小学校 〃

八街中央中学校、八街中学校 〃

10/19 木 9:10 第１会議室 部課長会議

〃 〃 教育長室 教育委員会部課長会議

〃 〃 15:30 特別会議室 納税啓発ポスターコンクール表彰式

10/20 金 9:00 議場 市議会本会議(決算審査特別委員会)

〃 〃 八街東小学校 運動会

〃 〃 13:00 八街北小学校 公開授業研究会

10/22 日 7:00 八街中学校、八街市役所 第３回小出義雄杯八街落花生マラソン大会

10/23 月 15:00 八街東小学校 教頭会

10/24 火 9:00 議場 市議会本会議(決算審査特別委員会)

10/25 水 10:00 多古町コミニティプラザ 教育長・校長合同会議

〃 〃 13:30 議場 市議会本会議(総括質疑)

前回議事録の承認について

令和５年９月２０日第９回定例会議事録･･･別添のとおり

-10-



議案第１号

非常勤の特別職の職員の報酬及び費用弁償等に関する条例の一部を改

正する条例について

八街市教育委員会は、非常勤の特別職の職員の報酬及び費用弁償等に関す

る条例の一部を改正する条例について次のとおり定める。

令和５年１０月２６日提出

八街市教育委員会教育長 浅尾 智康

非常勤の特別職の職員の報酬及び費用弁償等に関する条例の一部を改正

する条例

非常勤の特別職の職員の報酬及び費用弁償等に関する条例（昭和３９年条例

第３号）の一部を次のように改正する。

第１条第１５号の次に次の１号を加える。

(15)の２ 学校運営協議会委員

別表第３中

「

学校薬剤師 ３５，６００円以上

４４，４００円以内

健康管理医 学校割 １７，８００円

職員割 ３９０円

」

を

「

学校薬剤師 ３５，６００円以上

４４，４００円以内

学校運営協議会委員 ６，０００円

健康管理医 学校割 １７，８００円

職員割 ３９０円

」

に改める。

附 則

この条例は、令和６年４月１日から施行する。
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議案第２号

八街市教育委員会職員の分限（休職）処分について

八街市教育委員会は、職員の分限（休職）処分について、別紙のとおり決定

する。

令和５年１０月２６日提出

八街市教育委員会教育長 浅尾 智康
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第１号報告

専決処分について

八街市教育委員会は、物損事故による損害賠償の額等を定めることについて、

市長から意見を求められたことから、臨時代理により異議無い旨回答したので、

八街市教育委員会行政組織規則第６条第２項の規定により報告します。

令和５年１０月２６日提出

八街市教育委員会教育長 浅尾 智康
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非常勤の特別職の職員の報酬及び費用弁償等に関する条例（昭和３９年条例第３号）新旧対照表

現行 改正後（案）

○非常勤の特別職の職員の報酬及び費用弁償等に関する条例 ○非常勤の特別職の職員の報酬及び費用弁償等に関する条例

昭和３９年３月１３日条例第３号 昭和３９年３月１３日条例第３号

（目的） （目的）

第１条 この条例は、地方自治法（昭和２２年法律第６７号）第２０３

条の２第５項の規定により、次の各号に掲げる非常勤の職員の報酬及

び費用弁償の額並びにその支給方法を定めることを目的とする。

第１条 この条例は、地方自治法（昭和２２年法律第６７号）第２０３

条の２第５項の規定により、次の各号に掲げる非常勤の職員の報酬及

び費用弁償の額並びにその支給方法を定めることを目的とする。

(1)～(15) （略） (1)～(15) （略）

（新設） (15)の2 学校運営協議会委員

(16)～(65) （略） (16)～(65) （略）

別表第３（第１５条） 別表第３（第１５条）

消防団員等の報酬 消防団員等の報酬

職名 報酬年額

消防団 基本団員団長 １６５，０００円

副団長 １１３，０００円

本部員 １０３，０００円

分団長 ７１，０００円

副分団長 ４９，０００円

部長 ３９，０００円

班長 ３７，５００円

職名 報酬年額

消防団 基本団員団長 １６５，０００円

副団長 １１３，０００円

本部員 １０３，０００円

分団長 ７１，０００円

副分団長 ４９，０００円

部長 ３９，０００円

班長 ３７，５００円

議案第１号
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団員 ３６，５００円

技術員 ４９，０００円

機能別団

員

団員 １２，０００円

学校医 学校割 ３２，０００円

児童・生徒割 ３９０円

学校歯科医 学校割 ３２，０００円

児童・生徒割 ３９０円

学校薬剤師 ３５，６００円以上４４，４００円

以内

（新設）

健康管理医 学校割 １７，８００円

職員割 ３９０円

保育園医 保育園割 ３２，０００円

園児割 ３９０円

保育園歯科医 保育園割 ３２，０００円

園児割 ３９０円

マザーズホーム園医 ７５，５００円

マザーズホーム園歯科医 ７５，５００円

スポーツ推進委員 ３８，０００円

団員 ３６，５００円

技術員 ４９，０００円

機能別団

員

団員 １２，０００円

学校医 学校割 ３２，０００円

児童・生徒割 ３９０円

学校歯科医 学校割 ３２，０００円

児童・生徒割 ３９０円

学校薬剤師 ３５，６００円以上４４，４００円

以内

学校運営協議会委員 ６，０００円

健康管理医 学校割 １７，８００円

職員割 ３９０円

保育園医 保育園割 ３２，０００円

園児割 ３９０円

保育園歯科医 保育園割 ３２，０００円

園児割 ３９０円

マザーズホーム園医 ７５，５００円

マザーズホーム園歯科医 ７５，５００円

スポーツ推進委員 ３８，０００円
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